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gãos técnicos aptos para
análise da qualidade da
águadomunicípiomostran-
do que o recurso está pró-
priotantoparaousodomés-
tico quantopara a ingestão.
A prefeitura de Colatina,

por meio de nota, esclarece
queestáabastecendoacida-
de normalmente e que os

COLATINA NÃO RECEBERÁ
MAIS ÁGUA DA SAMARCO
Entrega será encerrada hoje, fim do prazo dado pela Justiça

CARLOS ALBERTO DA SILVA - 01/12/2015

A distribuição de água mineral feita pela Samarco na cidade acontece desde último dia 17 de novembro

Metais
pesados em
amostras

O Grupo Independente
de Análise de Impacto Am-
biental(Giaia)divulgouon-
temosprimeiros resultados
das análises de amostras de
água do Rio Doce contami-
nada pela lama da barra-
gemque se rompeu. Foram
encontrados níveis eleva-
dos de arsênio e manganês
emvárias das amostras.
A contaminação, porém,

também foi encontrada em
áreas acima do ponto atin-
gidopelo vazamento, oque
deixadúvidascomrelaçãoà
origem dos metais – se eles
faziam parte da lama ou já
estavam presentes no am-
biente antes.
Também sobre a conta-

minação, a Federação Na-
cional dosMédicos suspeita
queocontatocomaáguado
Rio Doce pode provocar, a
longo prazo, aparecimento
decânceremalformaçãofe-
tal.Umgrupodepessoasque
tem contato com o recurso,
mesmo tratado, será moni-
torada para que médicos
avaliempossíveis efeitos.

Ministra: foco deve ser recuperação do rio
Um mês após a chegada

da lamade rejeitos noEspí-
rito Santo pelo Rio Doce, a
ministradoMeioAmbiente,
IzabellaTeixeira,visitaoEs-
tado.Emcoletivaontem,ela
dissequeéhoradecomeçar
a centrar esforçosna revita-
lização do Doce. Ribeiri-
nhos que dependiamdo rio
para sobreviver podem tra-
balhar nessa recuperação.
“Nossas ações devem le-

var em conta a oportunida-
de das pessoas impactadas
economicamente de terem
emprego a partir da revita-
lização”, destacou.
Izabella também esteve

ontem em Regência, Linha-
res,paraconversarcompes-
quisadores do Tamar e do
Instituto Chico Mendes so-

THIAGO GUIMARÃES/SECOM

Ministra Izabella Teixeira esteve reunida com o governador Paulo Hartung

OPORTUNIDADE

“A revitalização é uma
oportunidade de as
pessoas impactadas
economicamente
terem emprego”

IZABELLA TEIXEIRA
MIN. DO MEIO AMBIENTE

20 bilhões para a recupera-
çãodorioque foipedido ju-
dicialmente àSamarco.
OgovernadorPauloHar-

tungdissequeamineradora
já manifestou interesse em
assinar um Termo de Ajus-
tamentodeConduta(TAC).
“Entramos com a ação na
Justiça, mas ela pode pro-

duzir um acordo. Eu acho
queoacordoéomelhor ca-
minhopara todos”.
Sobre as análises do

Giaia que mostram a pre-
sença de metais pesados
na água, a ministra disse
quedesconheceoestudoe
que a presença dessesma-
teriais pode ser comum.
“Aquilo é uma Bacia do

quadrilátero ferrífero, en-
tão é muito comum que,
dependendodeondeé fei-
ta a amostragem, seja de-
tectado que hámetal”, ex-
plicou dizendo que confia
nas análises feitas pela
AgênciaNacionaldeÁgua
e outros órgãos que ates-
tamque a águadoRioDo-
ce não está contaminada.
(Carla Sá)
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A Samarco encerra a distri-
buiçãodeáguamineralpara
apopulaçãodeColatinaho-
je.ApósoRioDocerecebera
lama de rejeitos de minério
oriunda do rompimento da
barragem da mineradora
emMariana,MinasGerais,a
Justiça Federal determinou
que a empresa distribuísse
água mineral, já que a cap-
taçãoestavacomprometida.
Comanormalizaçãodoser-
viço, a Samarco informou
que encerra o fornecimento
ao término do prazo dado
pela Justiça.As informações
sãodaRádioCBN.
No último dia 9, a juíza

Federal Mônica Lúcia do
NascimentoFriasautorizou
a empresa a cessar a distri-
buição em Colatina, deter-
minando,noentanto,queo
fornecimento deveria per-
manecerpormais setedias,
ousejaatéhoje,dia17.Essa
última semana de forneci-
mento serviria, pela deci-
são, para que pudessem ser
divulgadas as análises que
atestam a potabilidade da
água tratada pelo Serviço
Colatinense de Meio Am-
biente e Saneamento Am-
biental (Sanear).
A empresa apresentou

resultados de diferentes ór-

laudosdeexamesrealizados
diariamente comprovam
que a água está dentro dos
parâmetros para consumo
do Ministério da Saúde.
Apesar disso, moradores de
Colatina seguem reclaman-
do da coloração e cheiro da
águaque chegaàs casas.
Paraqueapopulaçãore-

cebaorecursoemcasaestá
sendo utilizado o Tanfloc,
um produto líquido à base
de acácia negra que acele-
ra a decantação dos sedi-
mentos presentes no rio.

ESTOQUE
Oatualestoquedeágua

mineralqueestánacidade

será distribuído para hos-
pitais, escolas e demais
públicos prioritários. De
acordo com a Samarco,
desde o início do forneci-
mento, em 17 de novem-
bro, foram distribuídos
maisde6milhõesde litros
de águamineral. (Com in-
formações de Carla Sá)

bre a reintrodução de espé-
cies peixes que foramresga-
tadosdorioedasituaçãodas
tartarugas.Hoje, seguepara

Aimorés, onde vai conhecer
o projeto do Instituto Terra,
deSebastiãoSalgado.
Naspróximassemanas,a

ministra deve conversar
com os governos estaduais
de Minas Gerais e Espírito
Santo sobre o fundo de R$


